

Die Landessynode hat am 24. November 2012 zum Diakoniebericht beschlossen:

Die Landessynode nimmt den Diakoniebericht zustimmend zur Kenntnis und zu einigen Punkten wie folgt Stellung.

1. Öffentlich geförderter Arbeitsmarkt

Die Landessynode der EKM unterstützt die Forderung des Diakonischen Werkes in Mitteldeutschland nach einem Ausbau des öffentlich geförderten Arbeitsmarktes für langzeitarbeitslose Menschen als einem wichtigen Baustein gegen Altersarmut.

2. Thüringer Pflegepakt

Die Landessynode der EKM begrüßt den Abschluss des „Thüringer Pflegepaktes“, der mit dem Ziel verabredet wurde, die Situation in der Pflege im Freistaat Thüringen zu verbessern. Damit wurde eine Grundlage geschaffen, gemeinsam mit allen Beteiligten unter anderem folgende Themen zu bearbeiten:

- Beendigung der Abwanderung von ausgebildeten Pflegekräften
- angemessene Vergütung von Pflegenden und der Pflegeausbildung
- Verbesserung des Images des Pflegeberufes.

Die Landessynode bittet alle Beteiligten mit Nachdruck, an der Umsetzung der im „Thüringer Pflegepakt“ festgehaltenen Ziele mitzuarbeiten.

Das Diakonische Werk wird gebeten, darauf hinzuwirken, dass ein vergleichbarer Pflegepakt auch im Land Sachsen-Anhalt initiiert wird.

Die Landessynode fordert die Erweiterung des Pflegebedürftigkeitsbegriff mit dem Ziel, die körperlichen und seelischen Bedürfnisse pflegebedürftiger und an Demenz erkrankter Menschen bei der Vergütung von Pflegeleistungen besser zu berücksichtigen.

3. Eingliederungshilfe

Die Landessynode nimmt mit Bestürzung die beschwerliche Situation der Eingliederungshilfe im Land Sachsen-Anhalt zur Kenntnis. Die Landessynode bittet die Landesregierung des Landes Sachsen-Anhalt um Entscheidungen, die zur Überwindung der Stagnation in den Entgeltverhandlungen zur Eingliederungshilfe zwischen der Sozialagentur und den Mitgliedseinrichtungen des Diakonischen Werkes führen müssen.

4. Bildungsinitiative „Profilbildung durch Personalbildung“

Die Landessynode begrüßt den Start der Pilotphase der Bildungsinitiative und bittet das Diakonische Werk in Mitteldeutschland um einen Bericht nach der Evaluierung der Pilotphase im Herbst 2014.

5. Arbeitsrecht

Die Landessynode nimmt zur Kenntnis, dass im BAG Urteil vom 20. November 2012 der Dritte Weg zur Arbeitsrechtssetzung in Kirche und Diakonie im Grundsatz bestätigt wurde.

Sie bittet vor diesem Hintergrund den GAMAV des Diakonischen Werkes in Mitteldeutschland und den Diakonischen Dienstgeberverband in Mitteldeutschland um das Eintreten in einen konstruktiven Dialog.